

La violence à l'école n'est pas une fatalité !

Nous pensons que les élèves, qui subissent le plus la violence, ont le droit d'apprendre à résoudre les désaccords de manière constructive, tournée vers les solutions.

Pour cela, les jeunes doivent avoir la possibilité de mettre fin eux-mêmes aux conflits.

La violence physique est le point culminant d'un conflit. Lors des ateliers Peacemaker, nous présentons chaque étape de l'escalade d'un désaccord, avec des conseils pratiques pour apaiser les tensions.

Qui sont les Peacemakers ?

Les Peacemakers sont des élèves élu·e·s par leurs pairs et soutenus par 2 à 3 adultes référents au sein de l'école (par ex. les enseignants ou surveillants).

Ils sont prêt·e·s à s'impliquer de manière active dans la prévention ou la résolution de conflits, et représentent la diversité de l'école (garçon/fille, origine, etc.).

Il n'est pas nécessaire d'être bon·ne élève pour devenir Peacemaker.

« Avant, il y avait beaucoup de bagarres à l'école. Maintenant, ça va beaucoup mieux. Ce que j'ai appris va me servir toute ma vie. »

**Naida, Peacemaker,
11 ans**

« Ma fille est Peacemaker depuis un an. Cela l'a rendue plus réfléchie et consciente du bon comportement à adopter, même à la maison. »

La mère de Naida



**Près de 8000
personnes dans
plus de 80
écoles ont
participé au
projet depuis sa
création en
1999**

Objectifs du projet

- Définir qui sont les "vrais plus forts" : ceux qui prennent soin des autres et d'eux mêmes.
- Développer l'empathie, la compassion, les intelligences émotionnelles et relationnelles
- Développer des méthodes pacifiques de résolution de conflits entre les élèves et les enseignant-e-s.
- Former et accompagner un groupe d'élèves intéressés et motivés en tant que Peacemakers, sans les surmener.
- Développer la coopération, la participation et "l'empuissancement" dans l'établissement scolaire.

Déroulement du projet

La mise en place du projet se fait en coopération avec NCBI, l'équipe enseignante et les parents.

On se met d'accord sur les temps de formation de l'équipe enseignante et des Peacemakers et les séances de suivi.

Un sondage est réalisé auprès des élèves et des enseignants pour en savoir plus sur la violence dans l'établissement.

Des ateliers sur le thème de la paix sont ensuite proposés.

Une efficacité confirmée, y compris à long terme

par deux études menées auprès des enseignants et des élèves, dont un mémoire de maîtrise évaluant les effets dix ans après.

NCBI : à propos de nous

NCBI est une association d'intérêt public fondée aux Etats-Unis. Elle a reçu le prix Nelson Mandela pour son travail contre le racisme et a été distinguée par le comité d'experts pour l'égalité entre les genres des Etats-Unis pour son action contre le harcèlement et en faveur de la diversité dans les écoles.

Son antenne en Suisse alémanique a été créée par Ron Halbright, ethnologue.



Benoît Bailleul est coordinateur de NCBI pour la Suisse romande..

Contactez-nous :

079 616 97 17
Roa du Dômo 26 B
1966 Ayent
romandie@ncbi.ch
www.ncbi.ch

